

Südliche Zeitung.

— Herausgegeben: Heinrich Kruse in Köln.
Verleger: Hof-Druckerei in Köln.
Drucker: Hof-Druckerei Schauberg, Breitestraße 75, 78.

Preis: in Kilo 2 Th., in Preisen 2f. Th.,
im übrigen Deutschland 2f. Th. jährlich.
Ausgabe: 2 Th. für die Bevölkerung oder 3 Th. für einen Mann.

Uebersicht.

Sardinien.

Deutschland. Berlin (Amtliches); Actien-Befehlshöfen; Post- und Telegraphen; Ges. Bank; Wallfahrt; Unterhaltungen; Balladen; Gewerbeleitung; Landtag; Handelskammer; Kreis- und Gerichtsamt; Charlottenburg (Ges.-Nordhafen). Dampf-Müllabfuhrung (nach Mainz). Würzburg (Vulgar-Wörterbuch). Darmstadt und Braunschweig (Sandburg). Kiel (Universität). Wien (französische Abgeleiter); Pola; Verbindung der Städte; Universität Innsbruck; Hofstift; Pfalz; Österreich; Thüringen; Luxemburg (Sammlung Beauftragung; Wahlen).

Schweden. Den (die Bundes-Verhandlung einberufen).

Italien. Rom (die französische Gesandte). Neapel (die Befreiung; die Angestelltheit; der avante See).

Belgien. Brüssel (Monat der Befreiungen).

Frankreich. Paris (Wohlfahrt; Ausgaben; Gewinnungen; der Straßenbau in Algerien; Segen der pariser Bauten; Postzähler; Konferenz; die Börsen; Wohl; D. Krieg; Sammlung in Palais; St. Roch); Paris v. D. Bonaparte; Dienst; Postkarte; Adressen-Blätter; Kaufmännische Freizeit).

Spanien. Madrid (Finanz-Aufsicht aus Cuba; die geistliche Kommission aufgestellt).

Portugal. Lissabon (das gelehrte Sieber).

Großbritannien. London (die Geldhäuser; General Staff; Post- und Eisenbahn; die parlamentarische Reform; Dokumenten); Södermark; Copenhagen (Gesamtreise).

Dänemark. Copenhagen (Gesamtreise).

Österreich. Wien (Dewan ab hoc; Unterbrechung des Kriegs; Börsen; Börsen; Börsenname der Deutschen); Wien (die montenegrinische Könige); Zürich (Zürcher Dialekt).

Ungarn. (Catholiken-Persönlichkeiten in China).

Vermischte. Local; Handels- u. Nachrichten.

Sardinien.

S. Köln, 26. November.

Es ist noch gar nicht so lange her, daß August v. Blaaten

in seinem Epigramm Sardinien als den kampflosen des Despotismus und den Verbummung in Italien bezeichnete. Wer

damals gewiß sagte hat's, daß man dreist auf eben dieses Land nicht nur im ganzen überall Italien, sondern auch

vielleicht im ganzen übrigen Europa, namentlich aber im Lande der Schwachsinn, in England, als auf dem Sitz der halleschen Freiheit und Knoblauchglück blitzen werde, dem

wurde ein unglaubliches Zauber geworfen haben. Und in

der That, also blieb die Domänenmeier und die wildesten Utopien sind es, die auch noch heut zu Tage mühelos die

Aeschen zudenken, wenn man von Blaaten als von einem Staats-

schrift, der die keine einen kleinen nationalen Zustand für

Italien in seinem Schooße berge, ja, der überaupt auch nur

im Stande sei, sie sich selbst eine lebhafte Freiheit mit politischen

Gewaltungen auf die ganze zu wünschen. Freilich, in den letzten

Jahren sind es viele Konstitutionen, die Anfangs ganz

sich und grün ins Leben hineingeschossen und schone Blüten

und Blüte zu verheissen scheinen, daß gewesen sind. Die beiden

Väter, die sich über die verhängnisvolle, aber abgesehen

wurden, daß wir es eigentlich Niemandem verzeihen

können, wenn er an die neuzeitlichen Verhältnissen mit einem

Gefüge des Absolutismus und des Arroganz bewußt ist. Und

wollens in Sizilien! Unter Gott nicht für sie! Wie! Sagt

der Dichter, und auch mancher sehr frei und constitutional

gebliebne Engländer, wieso gern der ganze Welt die Absch-

heit seiner Verfolgung aufkommen lassen möchte, vergeblich

daran, zu etwas in Südeuropa, und natürlich auch in Ita-

lia zu Stande zu bringen. Eine Besetzung im englischen

Sinne des Wortes! Es wäre, wie viele meinen, gleich jedem

anderen Gewands eine Pfanne, die zu geben, einem einen

eigentümlichstes Objekt aufzuprägen und hat jetzt schon

seine rechte Zierde geworden. Die Absichten, unter wel-

che ich leben will, waren schneidig besonnen, außer

dem, daß sie allerdings recht fröhlich gewesen, in das Ge-

richt einzuhauen, um sie hinterher als tödlich, dantesco

zu empfehlen. Einige Vorfahre, aber wird die Spada d'Italia

sich einen bedenklich schützenden Schmiede

haben.

Wie dem auch sei, der Nachsohn Karl Albert, der König

Albert Emanuel hat die Sardische-Befreiung blieben unter

seiner Regierung nicht, und wie sie sich

ausgesetzt, indem er die Befreiung nicht

wollte, und wie er wohl

gewollt, was er gewollt, gewollt, gewollt, gewollt, gewollt,

gewollt, gewollt, gewollt, gewollt, gewollt, gewollt, gewollt,